

La mer Morte et les gorges du Jourdain en Syrie, il est vrai, sont beaucoup plus basses, mais elles se trouvent séparées de la Méditerranée par un espace bien moins considérable.

On ne pourra jamais se faire une idée de l'état de l'atmosphère dans les parties basses de la mer Morte que par des analogies, car il est certain qu'aucun homme ne pourrait y vivre assez longtemps pour nous en rapporter le fruit de ses observations.

OCT. CUISSET.

VARIÉTÉS.

Un nouveau désinfectant.— Un nouveau désinfectant pour chambres de malades a été présenté récemment à la société médicale de Berlin. Il est composé de 10 parties d'huile de romarin, de 2½ d'huile de lavande, de 5½ parties d'huile de lin, et dans la proportion de 30 à 1½ parties d'acide azotique. On agite, avant d'en faire usage, la bouteille qui contient le tout, et on prend quelques gouttes qu'on laisse évaporer dans la pièce. Ce produit neutralisera les odeurs et les exhalaisons des maladies infectieuses.

Le whisky.— Cette liqueur infernale fut découverte dans l'Inde. Elle fut introduite en Europe en 1150, et l'Irlande fut le premier pays favorisé de cette boisson, qui servit d'abord comme médecine. Dans le livre rouge de Oseory, un ouvrage datant du 14^{me} siècle, l'on trouve la formule pour la fabrication du "usquebaug" du "aqua vitæ," qui servait comme panacée pour toutes les maladies. Le mot "usquebaug" vient du Celte, et les savants s'accordent à dire que c'est l'origine du nom "Whisky." Les Écossais en fabriquaient d'abord avec de l'orge, et ce n'est que plus tard qu'on employa le maïs. En France, le whisky est à peu près inconnu; mais dans les États-Unis et le Dominion, malheureusement, son usage n'est que trop répandu.

Quand il est vieux, son usage ne nuit que légèrement à la santé; mais avec toutes les falsifications employées dans sa fabrication, il forme un poison qui rend un homme fou et est plus terrible que l'absinthe, cette liqueur aux yeux verts, comme dit un poète.

— La *Gazette de Moscou* nous donne un état des forces militaires en Russie :

La Russie possède 824,000 hommes d'armes effectives, 1,600,000 réservistes, et 2,160,000 hommes de la première catégorie de l'armée territoriale, soit quatre millions et demi de troupes, sans compter les contingents, très importants, de troupes irrégulières.

"Le chiffre des réservistes pourrait être doublé en réduisant le temps de service de cinq à trois ans."

— L'on a élevé en France une statue à Philippe Lebon, l'inventeur du gaz :

Lebon était né en 1767, à Brachay, dans la Haute-Marne, et c'est là qu'il a fait ses premières expériences sur le gaz; mais il les a continuées à l'école des ponts et chaussées, où il était professeur de mécanique; l'utilité pratique de son invention a été rendue publique en 1800, par l'éclairage de l'hôtel Seignelay, rue Saint-Dominique Saint-Germain, près de la rue de Bourgone. Tout Paris alla voir les thermo-lampes; c'est ainsi que Philippe Lebon appelait ses appareils à gaz, pour montrer qu'ils servent à la fois pour chauffer et pour éclairer. Peu de temps après, l'inventeur du gaz était trouvé mort dans les Champs-Élysées, percé de plusieurs coups de couteau.

CONDITIONS D'ABONNEMENT :

Le prix d'abonnement est **D'UN DOLLAR** ou de **DEUX DOLLARS** par an payables d'avance. Ceux qui paieront cette dernière somme recevront en prime un magnifique volume, relié en toile, des "Œuvres complètes de l'abbé H. R. Casgrain."
Nous espérons que, vu les sacrifices considérables que nous avons dû faire pour l'impression et la publication du présent journal, tous les instituteurs et institutrices se feront un devoir de nous expédier le plus tôt possible le prix de leur abonnement.

C. O. BEUCHEMIN & FILS, Editeurs-Propriétaires,
Nos 256 et 258, rue St-Paul, Montréal.